

入善町立入善小学校

〈育てたい子供像〉
なかよくする子
進んで学ぶ子
やりぬく子

学校だより



平成26年度 11月13日

11月に入りました

深まりゆく秋 銀杏の葉も美しく

学校長 宮崎新悟

ひんやりとした空気が身に凍みるようになってきました。グラウンドに凜として立ち、子供たちの活動を見守り続けている銀杏の葉も、日々、美しく色合いを変えています。季節は晩秋。そして、厳しい冬の訪れを感じさせる季節となりました。さて、10月は、2日に実施した遠足をはじめ、6日に実施した支援型訪問研修会、25日に実施した学習参観、親子学年活動、PTA環境整備、遊休品即売会など、充実した教育活動を展開することができました。子供たちや教職員の頑張りはもちろんですが、子供たちに愛情を注ぎ、学校に対してご理解とご支援をいただいている保護者の皆様のおかげと心より感謝しております。

11月は気温がだんだんと下がり、健康管理にこれまで以上に配慮が必要です。一方、学習を行うという面から見ると、一年の中で最も落ち着いて取り組める月の一つです。各教科、道徳、特別活動、総合的な学習の時間などにじっくり取り組み、子供たちは学びの手応えを、また、教師は指導することの手応えを感じながら一日一日を積み重ねていくことができるようにしたいと考えています。これまでと変わらぬご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願いいたします。



学習参観、親子学年活動、PTA環境整備作業、遊休品即売会

ご来校、ご協力、ありがとうございます

10月25日(土)に開催いたしました学習参観、親子学年活動、PTA環境整備作業、遊休品即売会へのご来校、ご協力、本当にありがとうございました。当日は大変盛りだくさんの内容が予定され、充実した一日となりました。午前中は2時間の授業公開を行いました。2年生と3年生では、PTA親子学年活動が行われました。親子で活動する姿は微笑ましく、子供たちも大変うれしそうでした。親子学年活動を平日に設定することは難しいですが、今回のような形での取組は続けていけそうな見通しがもてました。4年生では「人権教室」が開催されました。入善町の人権擁護委員の方々がいきめ細かく準備してくださったおかげで、子供たちの人権意識も大いに高まったと思います。5・6年生は、学校保健委員会を開催しました。自分たちの家庭での過ごし方等について実態調査をもとに把握するとともに、スクールカウンセラーの丸田先生から貴重なお話を聞くことで、自分の生活を見つめる絶好の機会になったと思います。

午後からの環境整備作業にもたくさんご参加いただきありがとうございます。おかげをもちまして、学校全体が明るく、美しくなりました。また、遊休品即売会も大変盛況でした。遊休品即売会へのご参加・ご協力、ありがとうございました。



“育脳の科学” 脳を鍛える10の方法

子供の才能は3歳、7歳、10歳で決まる！

脳科学者、林 成之(はやし なるゆき)先生の話を押聴する機会がありました。林先生は、富山県出身で、日本を代表する脳科学者の一人です。2008年の北京オリンピックでは、競泳日本代表チームに招かれ、「勝つための脳」=勝負脳の奥義について選手たちに講義を行い、北島康介選手など、日本選手の素晴らしい結果に貢献されました。「子供の才能は3歳、7歳、10歳で決まる！」は数多い著書の中の一つで、先生の話を押聴してすぐに求めて読ませていただきました。本書は、子供たちを年齢ごとにどのようにしつけ、教育すればよいのかを、脳医学の知見からわかりやすく解説してあります。例えば、次のような内容です。

- ・望まない早期教育を受けさせられた子供は、勉強ができなくなる
- ・「3歳、7歳、10歳」が重要なターニングポイントになる理由
- ・子供の才能は後天的に伸びる
- ・脳を鍛える10の方法
- ・「いくら勉強しても頭がよくなる」には、理由がある
- ・「勉強しなさい」と言わなくても、子供が自主的に学習する方法がある など

興味深い内容がたくさん述べられています。が、「子供の才能は後天的に伸びる」「脳を鍛える10の方法」について、少し紹介します。

「才能は持って生まれたもの」と思われがちですが、才能は環境によって変化するそうです。つまり、子供が秘めている才能は、科学的な論理に基づいた“育脳”を行うことで、開花できるそうです。ちなみに、育脳に「手遅れ」ということはないそうです。そのような考えのもと、「脳を鍛える10の方法」が右のように紹介されています。非常に読みやすい本となっていますので、ぜひ読んでみられたいかががでしょうか。

◇脳を鍛える“10の方法”

- ①物事に興味をもち、好きになる力をつける
- ②人の話を感動して聞く
- ③損得を抜きにして全力投球する素直な性格を育む
- ④「無理」「大変」「できない」など否定的なことを言わない
- ⑤目標に向かって一気に駆け上がる
- ⑥「だいたい分かった」などと物事を中途半端にしない
- ⑦重要なことは復習し、繰り返し考える
- ⑧自分のミスや失敗を認める
- ⑨人を尊敬する力をつける
- ⑩“類似問題”で判断力を磨く

水島智恵子先生 平成26年度 富山県教育委員会教育功労者表彰

栄えある受賞、おめでとうございます！



養護教諭の水島智恵子先生が、「平成26年度 富山県教育委員会 教育功労者表彰」を受賞されました。水島先生は、多年にわたり、情熱をもって学校教育に精励するとともに、養護教諭として児童生徒の健康管理や保健指導、健康教育に努め、悩みを抱える児童生徒や保護者への支援を行ってこられました。今回、そのような優れた実績が認められ、栄えある受賞となりました。今年5月には「平成26年度富山県学校保健功労者表彰」を受賞されておりますので、今年度二つ目の受賞です。本当におめでとうございます。

平成26年度 音楽集会 11月21日(金) 午後2時開演

コスモホールへのご来場、お待ちしております

すでに案内でもお知らせしましたが、来る21日(金)に、コスモホールにて、今年度の音楽集会を開催いたします。6月に選曲を行い、伴奏希望者は7月から、そして、学年全体では9月末より練習を重ねてきています。それぞれの学年が歌唱を通して一つになる姿は本当にいいものです。美しい歌声や表現への意識も高まり、昨年以上にレベルが高い、聴き応えのある表現が出来上がってきています。子供たちの素敵な合唱を聴き、入善小学校の音楽の香りを味わいながら、深まりゆく秋の一時をお過ごしください。たくさんの方々のご来場をお待ちしております。

なお、保護者の皆様のホールへの入場時刻、座席、小さなお子様への配慮等につきまして、過日配布の案内をご覧くださいませよう願いたします。